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酒酒托托最最高高能能拿拿
百百分分之之四四十十的的提提成成
知情人士揭秘酒托背后的利益链条

除了前面提到的能明确定性的酒托诈骗，在日常消费中，在部分娱乐场所里，
同样有酒托存在，也惹出过很多消费纠纷，物价部门、工商部门接到过不少类似的
投诉。作为一个隐秘的行业，酒托可谓行走在罪与非罪之间。下面本报就为你揭开
酒托这个职业的神秘面纱，并剖析背后的利益链条。

本报记者 李凝

酒托分两种

串场和驻场

曾在酒吧工作过的知情人
士说，目前社会中存在两种酒
托。

一种是长期驻扎在酒吧、
KTV、夜总会等娱乐场所中，靠
网络、朋友介绍等手段，以“出
来认识，玩玩，交朋友”为借口，
引人来喝酒、消费。这种酒托，
要么以这家店的顾客身份出
现，要么以店内服务员、老板朋
友的身份出现，容易让人放松
警惕。

“最重要的一点，因为这种
酒托只在一家店内工作，所以
在第一次引人消费中，一般不
会让对方花得太多。”“不会一
次榨干”、“放长线，钓大鱼”、

“打持久战”是这种酒托的战
术。利用这种手段，这类酒托还
可能与引来的人成为“朋友”，
甚至利用这种“朋友”关系引来
更多的客户。

另一种则是“串场”型的。
“键盘手”利用网络和社交工

具，将很多不知情“期待着艳
遇的男子”视为猎物，引入环
环相扣的流程内，骗至“上家”
的店内高额消费。一旦“猎物”
顺利到“上家”店内消费，这一
流程内的“键盘手”、酒托女都
会得到猎物消费金额的一定
提成。

酒托女背后

有一个分工明确的团队

知情人士说，酒托女很少
一个人，她们背后会有一个团
队，分工非常明确。

在这个酒托团队中，有的
人的主要职责是“走穴”，寻找
合适的场地，其次是管理手
下，负责内部利润分成。“键盘
手”，说白了就是通过微信、
QQ、征婚网站等网络渠道物
色男性目标。“键盘手”这一角
色对性别、年龄基本没有要
求，他们擅长的是能够在简单
的交谈中，获取对方的收入状
况等信息，并通过揣摩男性网
友的心理，一步步引诱对方走
出网络，约会。

在“键盘手”之后，会有专
门的人将“键盘手”取得的信息

整理后发给酒托女，接下来便
是酒托女现身约会，并将男性
网友带至指定场所消费。

“酒托女的保密工作都做
得非常好，很少会跟店里的服
务员闲聊，一般的人在消费之
前是看不出所以然的。”

酒托团队的目的是谋利，
因此对所得的分成也有行业标
准。“据我所知，按照酒托分类
的不同，分成也有所不同。驻场
的酒托一般是按固定营业额提
成，提成比较低，一般不会超过
20%，客人花了100元，提个15元
就差不多。串场的酒托则拿得
比较多，一般是30%-40%。”知情
人士透露，驻场的酒托宰人不
那么狠，所以还会有回头客，提
成可以积少成多；而串场的酒
托，一般会与他人闹个不欢而
散，所以可以说是一锤子买卖，
见一个宰一个，基本同一个人
不会出现两次。

知情人士说，酒托的做法
固然是想骗人谋利，但上钩的
顾客也是各怀鬼胎，抱猎艳想
法的不在少数，喝点酒那也是
心甘情愿。况且多数情况下，酒
的价格都是公开透明的，顾客
事先也会知道。

酒托大都是在网上招揽生意，
并打着“相亲、交友”等幌子，而所
到的咖啡厅、酒吧等消费场所，也
大都明码标价，这种“天衣无缝”的
布局，给维权带来困难。

“是不是酒托，在现实中，这个
事实落实起来很困难，需要很充足
的证据。”山东同济律师事务所副
主任、律师周晓钰说，比如，很多酒
托都打着交友的名义，而酒托的目
的是交友，还是与酒吧等场所勾
结，纯粹地为了让当事人消费，这
个目的不容易求证。

作为一个隐秘的行业，酒托可
谓行走在罪与非罪之间，打着法律
的擦边球，行走在法律边缘。“如果
证据确凿，能证明对方的目的是消
费酒，酒托则涉嫌欺诈。”周晓钰
说，如果在消费中，酒托带着去的
地方，酒水价钱高得离谱，而又出
现强制消费的情况，酒托则有可能
触犯刑法。

在平时，要靠个人的自律和警
觉。不去猎艳，就不会有上钩的可
能。即便上钩，发现对方不断点高
价酒消费，也要有所警觉，及时回
头。

周晓钰提醒，如果市民发现有
人经常在网上约人见面，并带到同
一个地方点高价酒水消费，并有团
伙嫌疑，可向公安部门举报。

本报记者 秦雪丽

律师说法：

如果证据确凿

酒托则涉嫌欺诈

腿腿上上肿肿瘤瘤似似腰腰粗粗，，微微创创术术后后两两天天下下地地
烟台山医院骨科微创治疗技术成行业“领头雁”，共为二百多名患者成功手术

男孩洗脸时骨折

原来是骨肿瘤作祟

“孩子洗着洗着脸，胳膊
就不能动了。”母亲马女士说，
儿子从卫生间哭着跑出来，当
时连碰都不敢碰他，起先以为
是脱臼，赶紧带孩子去烟台山
医院，经医生拍片显示，是骨
折。

经过进一步检查确定，
13岁男孩小轩的骨折是肱骨
近端动脉瘤样骨囊肿所致。
转至骨肿瘤科，廖光军博士
对孩子病情全面评估，决定
实施微创手术。马女士非常
担心手术风险大、留下难看
的刀疤。

廖光军说，采用微创手术
将肿瘤组织刮除干净，手术效
果好，并发症少，而且刀口仅
有2厘米，是传统手术的1/5，手
术时间仅为30-40分钟。

经过手术室外30分钟的
等待，当看到儿子从手术室
里推出时，马女士强忍的泪
终于倾泻而出。“看着儿子很
快就可以活动肩膀，当妈的
别提多高兴了。”马女士说，
特别感谢烟台山医院高超的
技术，让儿子不用遭受太多
痛苦。

“手术非常成功，3天后就
可出院。”廖光军说。

肿瘤似腰粗

微创术后四天出院

71岁的王老太太膝盖上
长了个大肿瘤，有常人腰那么

粗，由于在当地医院接受过一
次手术，且该医院医生说，肿
瘤为良性，王老太太一直也没
放在心上，最近因为膝盖上的
肿瘤处摔伤到医院就诊。

“在了解到患者的病史
后，担心患者腿上的良性肿瘤
有恶变的可能，当即建议患者
尽快进行相关检查。”廖光军
说，最终检查结果显示，老人
肿瘤确实有恶变，需要及时手
术。

据了解，对于良性骨肿瘤
或瘤样病变，传统的手术方案
以手术刮除或切除为主，将包
含肿瘤的骨壁切开，将其中的
肿瘤组织刮除干净。“为彻底
刮除肿瘤组织，需要将瘤腔充
分打开，但有开口大、出血多、
正常组织切除多等弊端，而且
手术时间长，病人恢复慢。”廖
光军说。

综合考虑，最终为老人实
施了微创手术。“手术两天，拔
了引流管就可以下地走路了，
4天就出院了。”王老太太说，
没想到术后康复这么快，而且
完全没有影响这条腿的功能。
看着变“苗条”的腿，王老太太
对骨肿瘤科的医护人员竖起
了大拇指。

二百多名患者康复

骨肿瘤科获好评

“上了年纪，有个腰腿疼
很正常，也没当回事。”71岁的
孙老太太腿疼两年了，在此期
间，一直当做骨性关节炎治
疗。但一直没有好转。孙老太
太到烟台山医院检查，确诊为

股骨远端近膝关节肿瘤。廖光
军为患者实施了微创手术治
疗，将肿瘤刮除。术后4天就出
院了。

据了解，烟台山医院骨肿
瘤科经过几十年发展，有着丰
富的从医经验，自2010年采用
微创技术以来，共为200余名患
者成功手术，解除了痛苦，减
少住院时间和各类并发症，获
得患者好评。

“微创手术取肿瘤是个
技术活。”廖光军说，需要将
骨壁切开一个小口，利用各
种曲度的刮匙将肿瘤大部分
刮除，采用多角度球磨钻打
磨瘤腔壁，高速球磨钻的摩
擦力可将肿瘤完全从瘤腔壁
上打磨下来。由于有多角度
的球磨钻，因此可以对瘤腔
的各个壁进行打磨，不留死
角。打磨下来的肿瘤用刮匙
取出。冲洗瘤腔，根据病理、
肿瘤的活跃程度选择植入骨
质及骨水泥。

对于传统的取髂骨植骨
手术也可以实施微创手术。对
于骨肿瘤刮除后的瘤腔，如果
瘤腔小，就不需要再在髂骨部
位切口了。目前多采用专用的
骨活检针对髂骨进行穿刺取
骨，可反复穿刺取骨。好处是
髂骨部位无切口，出血明显减
少，患者术后疼痛减轻，恢复
迅速。

廖光军强调，很多中老年
患者经常忽视腿疼，认为人老
了都会有腿疼、腰疼的毛病，
延误了治疗，建议有腿部疼痛
的老年人要到正规医院明确
诊断。

驻场的酒托一
般是按固定营业额
提成，提成比较低，
一般不会超过20%，
客人花了100元，提
个15元就差不多。
串场的酒托则拿
得比较多，一般
是30%-40%。

托托

本报记者 宋佳

13岁男孩洗脸时肩部突然骨折，经检查确诊为肱
骨近端动脉瘤样骨囊肿，烟台山医院骨肿瘤科廖光军
博士为男孩成功实施手术，通过微创手术将病灶切除
得干净彻底，男孩于近日出院。微创是一种理念，将理
念付诸行动则需要高超的医术。据了解，烟台山医院
骨肿瘤科在微创治疗方面成为行业“领头雁”。自2010
年以来，采用微创技术为200余名患者成功手术。

廖光军正在为患者治疗。 院方供图
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